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                                      Aos 22 dias do mês de outubro de dois mil e dez, nesta 

cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência (SPPREV), sito na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 9 horas, 

após prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho Fiscal da 

referida autarquia, após concordância de todos na alteração na data desta 

reunião, inicialmente agendada para o dia 21 de outubro. Presentes o Senhor 

Aníbal Hiroishi, Presidente do Conselho, a Senhora Jacira Costa Silva, Vice-

presidente do Conselho e os Conselheiros Aparecido Manoel Pereira dos 

Santos, Maria de Fátima Alves Ferreira, Emília Ticami e Ida Maria Penha 

Ribeiro Leme. Inicialmente, a Ata da 28ª Reunião Ordinária foi aprovada e 

assinada por todos os conselheiros. A Diretora de Relacionamento com o 

Segurado, Maria Nunes Pires e a equipe da Fundação Getúlio Vargas foram 

convidadas a fazer uma apresentação técnica do Sistema de Gestão de 

Benefícios Previdenciários – SIGEPREV. Estava presente na apresentação, a 

Diretora de Administração e Finanças da SPPREV, Carmem Silvia Pagotto, 

com autorização desse Conselho. Na exposição foram apresentados os 

recursos disponíveis no sistema e os dados que constam no cadastro dos 

beneficiários. A Conselheira Maria de Fátima perguntou qual é o órgão 

responsável pelo envio dos dados dos beneficiários à SPPREV e a Diretora 

esclareceu que esses dados são importados do cadastro da PRODESP e 

atualizados mensalmente. A Conselheira Emilia Ticami questionou se, ao invés 

do envio dos processos de aposentadoria à SPPREV, será possível a 

alimentação dos dados no sistema pelos órgãos setoriais de recursos 
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humanos. A Diretora esclareceu que atualmente, os órgãos setoriais estão 

sendo treinados para operar o sistema e ainda estão enviando os processos 

para que os dados sejam inseridos pela Diretoria de Benefícios da SPPREV. 

No futuro, o servidor, ao requerer a aposentadoria, deverá se dirigir ao seu 

órgão de origem, que acessará o SIGEPREV e inserir os dados do requerente. 

A Diretora informou que se encontra em elaboração uma lista dos documentos 

necessários para a concessão da aposentadoria, que serão digitalizados pela 

Imprensa Oficial e certificados pela SPPREV. A Conselheira Emilia Ticami 

perguntou se a própria unidade setorial não poderia digitalizar os documentos. 

De acordo com a Diretora, a maioria dos órgãos não possui scanner. A 

digitalização, a indexação e a conferência dos documentos são realizadas pela 

IMESP e a certificação pela SPPREV, e por meio da integração entre os 

sistemas, será possível a busca da imagem do documento armazenado na 

Imprensa Oficial pelo SIGEPREV. A Conselheira Emilia Ticami perguntou se é 

possível, com o nome do pensionista, a busca do nome do servidor e seu 

órgão de origem. A Diretora respondeu que sim e acrescentou que a SPPREV 

está finalizando o layout do arquivo que a PRODESP deverá gerar para o envio 

dos dados históricos dos pensionistas (ficha financeira). A Diretora de 

Administração e Finanças disse que ainda há pagamentos que oneram o 

orçamento da Administração Geral do Estado, referentes aos benefícios de 

pensionistas sem identificação da origem do servidor. A Diretora de 

Relacionamento afirmou que esse trabalho de identificação continua, para a 

devida apropriação das despesas por órgão. A Conselheira Emilia Ticami 

comentou sobre a importância dessas identificações. O Conselheiro Aparecido 

Manoel perguntou se o número de matrícula que consta no cadastro é o 

mesmo número atribuído pelo órgão. A Diretora disse que sim. A Conselheira 

Maria de Fátima perguntou se o servidor tem acesso ao andamento do 

processo. A representante da FGV disse que atualmente está disponível a 
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emissão de holerites e os informes de rendimento. A Diretora disse que no 

momento a prioridade é a formação da base de dados completa, que contenha 

todas as informações necessárias, para possibilitar a simulação da 

aposentadoria pelos servidores. Na sequência, a Conselheira Maria de Fátima 

sugeriu que a SPPREV disponibilize em seu site uma opção de consulta que 

possibilite ao servidor acompanhar o seu pedido e a informação sobre a 

existência de pendência ou não na documentação entregue. A Diretora de 

Relacionamento sugeriu que o próprio servidor inclua seus dados para 

posterior validação pela SPPREV. A Diretora informou que a SPPREV já 

solicitou à FGV para disponibilizar a consulta de andamento do processo no 

“Auto Atendimento” do SIGEPREV. A Conselheira Maria de Fátima perguntou 

que tipo de afastamento será inserido no sistema. A representante da FGV 

disse que todos os dados de afastamento, para fins de desconto na 

aposentadoria, serão lançados pelos órgãos setoriais de Recursos Humanos. A 

Conselheira Maria de Fátima perguntou por que, no demonstrativo de 

composição dos proventos de aposentadoria, o valor integral é demonstrado 

como sendo proporcional de 100%. A representante da FGV informou que é 

modelo de documento definido com a Unidade Central de Recursos Humanos - 

UCRH. A Conselheira sugeriu o aprimoramento da forma de demonstração dos 

proventos e perguntou se há algum relatório para o acompanhamento dos 

processos que estão em andamento. A representante da FGV esclareceu que 

se um processo permanecer por um tempo maior do que o devido em um setor 

o sistema emite alertas. A Conselheira Maria de Fátima sugeriu que nos 

campos destinados à elaboração dos despachos, ao invés de um espaço 

editável, fossem criadas duas opções de seleção, deferido ou indeferido, com 

textos padronizados. Na sequência, a representante da Fundação Getúlio 

Vargas comentou que o sistema gera relatórios e os envia ao Tribunal de 

Contas do Estado e que esse órgão solicitou o acesso ao sistema para que 
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seus auditores possam consultar os processos para análise. A Conselheira 

Maria de Fátima sugeriu que fosse elaborada pela SPPREV uma forma de 

verificação dos pontos de controle, que são observados pelo Tribunal de 

Contas, para a ratificação das aposentadorias. Perguntou também se há um 

canal “Fale Conosco” no sistema. A Diretora comentou que está sendo 

elaborada uma seção com “Perguntas Freqüentes”. Feitos os esclarecimentos 

a equipe da Fundação Getúlio Vargas e a Diretora de Relacionamento com o 

Segurado se retiraram da sala. Nesse momento, a Diretora de Administração e 

Finanças, Carmen Silvia Pagotto, o Gerente de Finanças e Arrecadação, 

Edmilson Silva, a Gerente de Planejamento e Controle, Wânia Maria Ruotti e o 

Analista em Gestão Previdenciária, André Moura Robles, foram convidados a 

prestar os esclarecimentos sobre o Balancete do mês de agosto de 2010. 

Passou-se, então, à exposição dos Relatórios Gerenciais da UG 202601 – 

Previdência e UG 202602 – Administração, referentes ao Balancete do mês de 

agosto. Inicialmente, a Diretora informou que os gráficos foram alterados ao 

formato “pizza”, como sugerido pelos conselheiros. O Conselheiro Aparecido 

Manoel perguntou por que houve um acréscimo no valor da Insuficiência 

Financeira, conforme o Demonstrativo de Receita por Órgãos, no mês de 

agosto. A Diretora esclareceu que, como exposto na nota explicativa 02 da 

página 15, o que ocorreu foi uma queda da contribuição do servidor ativo e da 

contribuição patronal em relação ao mês de julho. O Analista complementou 

dizendo que o aumento da insuficiência também se deve ao aumento da 

despesa previdenciária no mês de agosto. Ainda sobre o Demonstrativo de 

Receita por Órgão, a Conselheira Ida Maria perguntou por que houve o 

aumento da receita com inativos do Tribunal de Contas no mês de agosto. O 

Analista esclareceu que o que ocorreu foi a queda desse valor no mês julho e 

que no mês de agosto a receita se encontra compatível com os valores 

apresentados nos meses anteriores. A Conselheira perguntou, ainda, por que 
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na receita de inativos e na insuficiência financeira da Secretaria da Segurança 

Pública foram lançados valores idênticos nos meses de julho e agosto e por 

que o valor da contribuição patronal do DAESP está zerado. Em resposta, a 

Diretora disse que essa autarquia não lançou a contribuição patronal no mês 

de agosto e que iria verificar o que ocorreu com os lançamentos da Secretaria 

da Segurança Pública. Em relação à contribuição patronal, o Analista prestou 

esclarecimento a um questionamento feito na última reunião, referente ao 

IAMSPE e ao Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto. Tanto o IAMSPE quanto 

o HC de Ribeirão Preto vinham contribuindo com um valor menor, pois estavam 

fazendo o abatimento de um valor maior que haviam lançado nos meses 

anteriores. Na sequência, a Diretora comentou que a SPPREV está buscando 

manter contato com os órgãos, para obtenção de informações detalhadas 

antes do fechamento do mês. A Conselheira Maria de Fátima sugeriu que seja 

feito um monitoramento pelo SIGEO. O Gerente de Finanças e Contabilidade 

comentou que, geralmente, os órgãos fazem os lançamentos em período muito 

próximo ao fechamento do mês, dificultando o controle. O Gerente Edmilson 

Silva solicitou à Conselheira Ida Maria que o DDPE envie o histórico das 

ocorrências na folha de pagamento das Secretarias. A Conselheira Ida Maria 

solicitou que sejam verificados os valores da despesa dos inativos da 

Secretaria da Segurança Pública, da Secretaria de Gestão Pública e do 

IAMSPE do mês de agosto e perguntou por que alguns órgãos não lançaram a 

Taxa de Administração. A Conselheira Emilia Ticami informou que alguns 

órgãos pagam a Taxa de Administração em uma única parcela, de acordo com 

o disposto no Comunicado SPPREV. A Gerente de Planejamento e Controle 

informou ao Conselho que a Universidade de São Paulo pagou o valor 

referente à atualização monetária de sua dívida. O Conselheiro Aparecido 

Manoel comentou que na nota explicativa 02 da receita consta que as 

consignações civis e militares referem-se ao período de janeiro a julho, mas, no 
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entanto, na tabela de Demonstrativo da Receita a soma desses valores está 

lançada no mês de agosto. O Gerente de Finanças e Contabilidade irá verificar. 

O Conselheiro perguntou, ainda, o que causou a variação no valor da alínea 

Recuperação de Despesas de Exercícios Anteriores na demonstração da 

receita. Em resposta, a Diretora explicou que houve o cancelamento dos restos 

a pagar do empenho referente ao contrato com a Imprensa Oficial, pois não 

ocorreu o faturamento. A Conselheira Maria de Fátima perguntou se há alguma 

informação do Tribunal de Contas. A Diretora comentou que o Tribunal enviou 

relatório com alguns questionamentos, que estão sendo respondidos. A 

Conselheira solicitou que as respostas aos questionamentos feitos pelo 

Tribunal de Contas sejam enviadas aos conselheiros e perguntou se já houve 

alguma conclusão da auditoria realizada pela Secretaria da Fazenda. A 

Diretora comentou que foi solicitada, pela auditoria, uma declaração de 

constituição do fundo. A SPPREV não possui essa declaração uma vez que o 

atual regime é de repartição simples, e que essa justificativa será encaminhada 

à Secretaria da Fazenda. O Conselheiro Aparecido perguntou se o imóvel 

vendido é o que abrigava a antiga sede da SPPREV. A Conselheira Emília 

informou que esse imóvel foi adquirido pela Secretaria da Fazenda para abrigar 

a Junta Comercial do Estado. O Conselheiro Aparecido Manoel perguntou 

sobre a despesa com audiências realizadas pelos Procuradores, que está 

registrada na nota explicativa 03, na página 26. A Diretora respondeu que esta 

despesa decorre da atuação dos Procuradores em audiências referentes aos 

assuntos da SPPREV. A Conselheira Maria de Fátima sugeriu que fosse 

acrescentado que se trata de Procuradores Autárquicos. O Conselheiro 

Aparecido Manoel solicitou esclarecimento sobre a despesa com a prestação 

de serviços de prevenção e combate a incêndios. A Diretora disse que essa 

despesa é referente à manutenção de bombeiros no prédio. O Conselheiro 

perguntou, ainda, se há CIPA – Comissão Interna de Prevenção de Acidente 
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na SPPREV. A Diretora informou que está sendo feito um contrato para a 

prestação de serviços de plano de saúde para os funcionários. A Conselheira 

Ida Maria sugeriu que fosse incluída uma coluna com o número de pensionistas 

e inativos na tabela de demonstração da despesa. A Diretora disse que está 

sendo feito um levantamento dessas informações, junto às várias fontes de 

dados. A Diretora comentou que até dezembro do ano corrente, com o 

processamento unificado de aposentadorias e pensões deverá ter todos esses 

dados. Feitos os devidos esclarecimentos e solicitados que sejam feitas as 

correções no Relatório do Balancete referente ao mês de agosto de 2010, 

houve a sua aprovação por unanimidade dos Conselheiros. Em decorrência, foi 

lavrado e assinado por todos os Conselheiros titulares presentes, o competente 

parecer, consignando o posicionamento favorável do Conselho Fiscal à 

aprovação do Balancete, bem como, dos respectivos relatórios gerenciais, 

referentes ao mês de agosto de 2010, pelo Conselho de Administração. Foi 

sugerido que a discussão do item da Pauta “Apresentação do levantamento do 

Patrimônio Imobiliário do IPESP” seja feita na próxima reunião. Por fim, ficou 

agendada a próxima reunião deste Conselho para o dia 18 (dezoito) de 

novembro, quinta-feira, às 9:30 horas, ficando desde já os presentes 

devidamente convocados. Às 12:40 horas, não havendo nada mais a ser 

tratado nesta reunião, o Presidente declarou encerrados os trabalhos. E, para 

constar, eu, Renata Malpica Caldeira, Secretária do Conselho, lavrei e 

subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e aprovada, vai 

devidamente assinada pelo Presidente e pelos demais Conselheiros presentes.  


